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Des concrétisations 
à l’horizon !
Tous mes meilleurs vœux de 
santé et de bonheur pour 2024 
à chacune et à chacun d’entre 
vous ! 2024 marquera l’histoire 
de notre association par 
l’ouverture de deux nouveaux 
établissements : la MAS à Evreux 
et le DAME* Ouest au Neubourg. 
Ces structures apporteront des 
conditions de travail favorables à 
un accompagnement de qualité des 
personnes accompagnées dans la 
cité.
Un site internet performant 
et dynamique verra le jour au cours 
du premier trimestre. 
Que vous soyez un professionnel 
ou un parent, une personne 
concernée par le handicap ou pas, 
nous essaierons de répondre à 
vos attentes sur les informations 
diffusées.  
2024 sera aussi une année 
engagée pour la construction de 
notre prochain projet associatif 
2025-2029, en collaboration avec 
tous vous ! Les actions stratégiques 
du futur CPOM** mettront en 
œuvre notre projet que je souhaite 
ambitieux et respectueux de chaque 
personne. 

*Dispositif d’Accompagnement 
Médico-Educatif
** Contrat Pluriannuel d’Objectifs 
et de Moyens

Trois travailleurs en ESAT ont été élus 
au Conseil d’Administration de l’ADAPEI 27.
Christopher RENAUDIN, Jérémy BRU et Arnould 
ADALBERT donnent leur avis et votent pour toutes les 
personnes accompagnées. Ils ont participé à leur premier 
Conseil d’Administration le 15 novembre 2023.

UN CONSEIL D’ADMINISTRATION 
INCLUSIF
Les statuts de l’Adapei 27 ont évolué. En 
cohérence avec le projet associatif, les 
personnes accompagnées ont désormais 
le droit de vote au conseil d’administra-
tion. Trois administrateurs en situation de 
handicap ont été élus le 6 novembre. Ren-
contre.
Christopher RENAUDIN, 26 ans, travaille depuis 
cinq ans aux espaces verts de l’ESAT « Les Ate-
liers du Coudray » à Bernay. Jérémy BRU, 33 
ans, et Arnoud ADALBERT, 51 ans, sont magasi-
niers depuis une dizaine d’années aux « Ateliers 
du Beffroi » à Évreux. Tous les trois portent, dé-
sormais, la voix des personnes accompagnées 
par l’Adapei 27, au sein du conseil d’administra-
tion. Ces nouveaux administrateurs ont été élus, 
pour trois ans, parmi de nombreux candidats. 
« J’étais un peu stressé de me présenter, mais 
ça me tenait vraiment à cœur. J’ai envie de faire 
évoluer les choses pour tous, partager ce qui se 
fait ici et ailleurs », confie Jérémy, ancien pré-
sident de conseil de la vie sociale. 
La quête de progrès est aussi l’une des moti-

vations de Christopher. « Nous pouvons tous 
nous améliorer. Je pense, par exemple, aux 
économies d’énergie. » En participant au conseil 
d’administration, Arnoud souhaite relayer les be-
soins des personnes accompagnées dans les 
différentes structures, mais aussi aider les pro-
fessionnels « qui font un travail extraordinaire au 
quotidien ».
Depuis leur élection, Jérémy, Christopher et Ar-
noud ont déjà pu assister à leur première réu-
nion, le 15 novembre, au siège, à Évreux. « Tout 
s’est très bien passé. Madame PERRET, la pré-
sidente, nous a fait visiter les locaux, présenté 
les personnes et leurs rôles. Des documents 
nous ont aussi été remis pour nous permettre 
de suivre. Tout était clair. Nous avons été bien 
accueillis », soulignent-ils. « On découvre l’or-
ganisation de l’Adapei 27, son fonctionnement, 
toutes ses structures. On parle de budget. Cela 
permet de voir les choses différemment », ajoute 
Arnoud.
Pour Christopher, « le fait d’être élu, ça m’a fait 
dire que j’avais des capacités. C’est l’opportunité 
de s’exprimer pour avancer, tous ensemble. »
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  à la une Les nouveaux élus ont participé à leur premier conseil d’administration 
le 15 novembre.
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Deux champions à l’Élysée
Deux sportifs de l’Adapei 27, le cycliste Jérémy PEREIRA et le judoka Maxime 
GUHUR ont été reçus à l’Élysée, le 9 octobre 2023. 
Le Président de la République, Emmanuel MACRON, tenait une réception pour 
saluer la belle performance de la délégation française en Sport Adapté aux der-
niers Championnats du Monde Virtus Global Games. Sur 122 sportifs français 
sélectionnés, la France a récolté 189 médailles dont 88 en or.
« C’était un moment incroyable et l’occasion de défendre le cyclisme qui ne 
sera pas représenté aux JO de Paris », regrette Maxime. Une belle reconnais-
sance aussi pour Jérémy qui termine une belle carrière dans l’équipe de France 
avec de nombreux podiums, notamment en Australie et en Équateur. « J’étais 
heureux et fier. »

  en bref

Un avenir après le travail
Piloté par l’Adapei 27 avec les partenaires du 
collectif inter-régional  « Un avenir après le 
travail » et une co-organisation avec les ESAT 
des associations euroises : APEER, LADAPT 
et APAJH, un premier forum sur la retraite des 
travailleurs en ESAT et des salariés en Entre-
prise Adaptée s’est tenu dans l’Eure, le 17 oc-

tobre 2023. À la Halle des expositions d’Évreux, mise à disposition par la ville, 
149 personnes sont venues s’informer sur leurs droits, les solutions d’héber-
gement, les activités proposées sur le territoire et la santé. « L’objectif est de 
préparer cette nouvelle étape de la vie plus sereinement », explique Nathalie 
HOPSORT. La directrice adjointe du pôle travail évoque « un moment riche ».
Un prochain forum devrait avoir lieu dans une autre ville de l’Eure en 2025.
Parallèlement, l’AFRESAT et la CARSAT ont mis en place une formation 
« Bienvenue à la retraite » pour les travailleurs en ESAT.

Jérémy PEREIRA et Maxime GUHUR 
sont deux grands sportifs.
Ils ont gagné des médailles aux Championnats 
du monde Sport Adapté.
Ils ont été reçus à l’Elysée par le président 
Emmanuel MACRON le 09 octobre 2023.

Les travailleurs d’ESAT ont besoin 
d’informations sur ce qu’ils feront à la retraite.
Ils ont eu une réunion le 17 octobre 2023.
Ils ont pu avoir toutes les informations 
importantes pour eux.

Un nouveau service existe 
pour les enfants autistes.
Les enfants apprennent à gérer 
leurs émotions.
Ce service est dans l’école Jean 
Moulin de Bernay.

TOUSActeurs

Un nouveau pas 
vers l’école 
inclusive

Au sein de l’école, les dispositifs d’au-
torégulation (DAR) permettent d’ap-
prendre aux enfants présentant un 
trouble du spectre de l’autisme à mieux 
gérer leurs émotions. Suite à un appel 
à projets de l’ARS, l’Adapei 27 a mis en 
place son premier DAR, à l’école Jean 
Moulin de Bernay. L’équipe médico-so-
ciale, composée de 3 professionnelles 
formées, développe une dynamique 
partenariale avec les équipes d’ensei-
gnants et accueille un premier élève 
depuis le 10 novembre 2023. 
« Notre travail consiste à observer et à 
construire des outils pour permettre à 
l’enfant de gagner en concentration. Le 
but, en étant dans l’école, c’est aussi 
que cela profite à tous », expliquent Léa 
GUESNET, éducatrice spécialisée, et 
Mélanie LESUEUR, AMP. « J’apprends 
beaucoup de leurs compétences », 
souligne Yaëlle HEUZÉ, enseignante. 
Les élèves de l’école ont tous été sen-
sibilisés à la démarche. « Avec le DAR, 
on peut difficilement faire mieux en 
matière d’inclusion, commente Marie 
HOORELDEKE, psychologue. Cela va 
permettre de changer le regard sur la 
différence dès l’enfance, et aussi d’évi-
ter le décrochage scolaire. »
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Frédéric DELAHAYE 
« Je suis arrivé dans l’entre-
prise fin 2022, en tant que 
chauffeur-livreur et je m’oc-
cupe aujourd’hui de la nouvelle 
activité multi-services. Je rends 
visite aux clients, je prends 
les mesures, je fais les devis. 
J’échange beaucoup avec le 
directeur. J’ai hâte que les 
chantiers se multiplient 
et que l’équipe s’étoffe. »

Gregory PÉGÉ
« Je suis d’abord passé par 
l’esat pour une remise à 
niveau avant de rejoindre les 
espaces verts de l’entreprise 
adaptée, il y a deux ans. Ici, 
j’ai plus d’autonomie. 
Et puis grâce à ce travail, 
j’ai pu m’acheter ma première 
maison. La prochaine étape : 
passer le permis ! »

Cyril JASMIN
« Je travaille depuis 30 ans 
aux Fleurons ! J’ai fait beau-
coup de choses : de l’horticul-
ture, de l’entretien de cabines 
téléphoniques, du montage 
de chalets en bois… Depuis 
15 ans, je suis aux espaces 
verts. À mes débuts, je n’aurais 
jamais pensé autant évoluer. 
J’espère que ça va continuer. »

UNE ENTREPRISE 
FLORISSANTE

L’Entreprise Adaptée « Les FLEURONS » 
emploie 18 salariés, dont 80 % de per-
sonnes en situation de handicap. « La 
loi nous oblige à moins, mais c’est notre 
volonté à l’Adapei 27 », souligne Nico-
las MASSON, directeur de l’EA. Ici, les 
équipes sont recrutées en CDI et effec-
tuent des prestations de qualité similaire 
à celles d’une entreprise classique. La 
différence se situe dans l’accompagne-
ment socio-professionnel mis en place 
pour les salariés. « L’entreprise adap-
tée peut être une nouvelle étape après 
l’ESAT ou un tremplin vers le milieu or-
dinaire classique. Certains peuvent aus-
si choisir d’y faire toute leur carrière ». 
Chaque projet professionnel est bâti en 
fonction des souhaits et de l’évolution 

des compétences et des aptitudes de la 
personne. En 2024, le recrutement d’une 
personne chargée des suivis   socio-pro-
fessionnels et de l’insertion, va permettre 
de renforcer l’accompagnement des sa-
lariés et d’intégrer le dispositif « Différent 
et Compétent ».

En plein développement, l’Entreprise 
Adaptée envisage aussi cinq autres 
créations de postes, pour des personnes 
en situation de handicap. « Nous allons 
mettre en place une nouvelle équipe 
espaces verts entre Val-de-Reuil et 
Évreux, où la demande des clients est 
importante », indique Nicolas MASSON. 
L’activité multi-services, lancée en 2023, 
devrait, elle aussi, monter en puissance. 

« Nous commençons à être connus et 
reconnus sur le territoire, observe le di-
recteur. Nous avons aussi la confiance 
de la direction générale et du conseil 
d’administration qui nous suivent dans 
nos projets de développement. »

À Bernay, l’Entreprise Adaptée 
Les FLEURONS se porte comme 
un charme. Ses trois activités 
(espaces verts, transport et mul-
ti-services) se développent ainsi 
que ses effectifs.

18 personnes travaillent à l’Entreprise Adaptée 
« Les Fleurons » à Bernay.
15 sont des personnes en situation de handicap.
L’Entreprise Adaptée a 3 activités : 
Espaces Verts, transports et multi-services.
Il y a de plus en plus de travail aux Fleurons.
De plus en plus de clients  font confiance aux travailleurs 
de l’Entreprise Adaptée.

LA PAROLE À...

TOUSActeurs



Lisa CHHITH SENEZ est accompagnante 
à la parentalité à l’ADAPEI 27.
Elle aide les travailleurs d’ESAT 
qui ont des enfants à s’en occuper.
Elle leur donne des conseils.
Elle organise des activités en famille. 

POUR UNE SOCIÉTÉ SOLIDAIRE ET 
INCLUSIVE

  LISA CHHITH SENEZ   accompagnante à la parentalité

« Faciliter la vie de famille »
Depuis 2021, Lisa CHHITH SENEZ aide les personnes accompagnées 
par l’Adapei 27 à vivre une vie de famille sereine et épanouie avec 
leurs enfants. 
Vous occupez le poste d’accompagnante à la parentalité au sein du Pôle Travail 
et Vie Sociale de l’Adapei 27. En quoi consiste-t-il ?
« Avec 26 ans d’expérience dans l’animation familiale, mon rôle est de soutenir et 
de développer les compétences des parents qui travaillent en ESAT, à l’Adapei 27. 
J’y organise des permanences, où je reçois, en toute confidentialité, les personnes 
qui rencontrent, par exemple, une difficulté concernant l’éducation ou la vie familiale. 
L’écoute est une grande partie de mon métier. Ensuite, je donne des conseils, 
propose des choses concrètes à mettre en place à la maison, mais sans jamais 
m’immiscer, ni rien imposer. 
J’accompagne les personnes selon leurs souhaits, dans l’empathie et la bienveil-
lance. La durée varie également selon la problématique à résoudre. »

Quelles sont les principales difficultés rencontrées ?
« Le fait de poser et de faire respecter des limites peut être difficile pour certains 
parents. Je travaille aussi sur les façons d’enrichir les relations familiales, en pro-
posant des sorties ou des activités communes, par exemple. 
Quand les enfants sont confiés à l’Aide Sociale à l’Enfance, le but est d’aider la 
personne à valoriser les compétences qui vont lui permettre de maintenir ou de 
restaurer les liens familiaux.
Avec plusieurs partenaires associatifs et institutionnels, je propose aussi un Café 
des Parents, dans plusieurs villes, pour favoriser le partage d’expérience. 
Le projet est de s’inscrire dans le nouveau réseau régional d’accompagnement       
à la parentalité. »
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  rencontre
 rendez-vous

brèves

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’ADAPEI 27
Le samedi 22 juin 2024 - Hôtel Kyriad - Evreux
9h30-15h

CONGRÈS DE L’UNAPEI
Du 12 au 14 juin à Tours
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Imprimé en 1000 exemplaires à l’Adapei 27.

Nouveau site
Le site internet de l’Adapei 27 fait peau neuve. 
Plus attractif pour le public et les professionnels 
notamment, il proposera aussi un espace pour 
les familles avec de nouvelles fonctionnalités et 
services. adapei27.fr

En chantier
La construction de la Maison d’Accueil Spéciali-
sée a bien avancé à Évreux ainsi que celle des 
nouveaux locaux du Dame Ouest au Neubourg. 
Leurs ouvertures sont prévues à l’automne.

Des brioches 
à succès
Encore une belle réussite ! Dans toute l’Eure, 
en octobre, 3 800 brioches et briochettes ont 
été vendues par l’Adapei 27, avec le soutien de 
l’association Hope Hope Hope. Les bénéfices 
permettront de financer deux projets qui profite-
ront à 124 personnes accompagnées, au total 
: un spectacle de danse à la Maison d’Accueil 
Spécialisée et une sortie restaurant-bowling.
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